



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Dulce Sináí Goicochea Avendaño.*

*Segundo parcial.*

*Antropología medica I I.*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz.*

*Medicina humana.*

*Semestral.*

*Comitán de Domínguez Chiapas a 24 de Mayo del 2024.*

## Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada Socioantropológica.

Socioantropológica.

Dr. Sergio Sinai  
Jimenez Ruiz

A lo largo de la historia sabemos que el carácter particular entre la salud y la enfermedad, durante el trayecto en la medicina ha echo que el ser humano comprenda de manera distinta la interpretación de lo biológico y lo social, es por ello que surge un proceso que se conoce como salud-padecimiento-enfermedad-atención donde incluira principalmente al padecer como una parte fundamental, ya que mediante las diferentes culturas que presenta cada sociedad y su manera de organización el hombre a elaborado diferentes conceptos de la enfermedad y salud pero ambos se concentran en la forma de como aliviar a la persona mediante la prevención y fomento de la salud; para el inicio de la medicina en una población o sociedad se ha basado desde tiempos remotos ya que mediante la preocupación del hombre por curar sus dolencias ha llevado a una búsqueda de recursos que garantice la eficacia de poder curar sus males. Como se sabe Lévi-Strauss, afirma que la eficacia simbólica era fundamental para la cura de las personas enfermas ya que mediante la fe se podría llegar a entender los fenómenos de cura mediante un ritual mediante los elementos y aportes de símbolos, donde el paciente junto al chamán reconstruiran las interpretaciones de estos símbolos, Lévi-Strauss describe al enfermo como un ser que debe de creer en la realidad y ser miembro de la sociedad que también crea en la chamanería, ya que la creencia es lo que consierne a una constitución del sentido del mundo mediante un solo sistema, el cual se estructura para mediante categorías y procesos simbólicos

Antropología, ciencia y otro conocimiento.  
Reflexión Sobre el Sujeto y sus Conceptualizaciones.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Sinaloa

Como se sabe la antropología social aun esta sometida en el empirismo ya que epistemología contribuye a la clasificación de sujetos para su control, sin embargo existe diversos conocimientos y abra algunos que posean un caracter desafiante donde estos tendran la capacidad de desarticular ideas a traves de poder hacer implicitos los compromisos politicos y eticos, asi como poder superar nociones sustentadas en la cientificidad para poder incorporar experiencias de luchas de sectores subordinados, es por ello que generalmente son estudiados por los antropologos ya que pueden crear conceptos basados en la experiencias que ellos han adquirido a lo largo del tiempo dandoles asi una facilidad para desbordar el entendimiento sobre los sujetos sustentados mediante una producción académica e intelectual dominante; es por ello la importancia de tener una antropología que trascienda la visión empirista, con un analisis donde se puedan llegar a superar las clasificaciones uniformadoras de cualquier narrativa académica e intelectual dominante; Como se sabe la antropología norteamericana mediante Sherry Ortner fue entendida como una descripción densa y con una riqueza, ya que es exhaustiva y detallada mediante el relato etnografico, sin embargo en el foco de su critica se dio un analisis de la infrapolitica mediante James C. Scott, como un estudio subalterno. Uno de los componentes centrales ha sido la dimensión moral ya que mediante esta se diferenciado a los antropologos y antropologas mediante la comparación de esto? se ha llegado a

Conocimiento científico de la enfermedad.  
Pedro Lain Entralgo.

Sinai  
Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

El sanador de la edad media tenía una relación y que ver con la enfermedad ya que se presentaban eventos relacionados con la recidiva y en el destino del hombre, ya que el cristianismo ha enseñado la relación que existe entre la enfermedad, ya que es considerada como una propiedad defectiva de la naturaleza humana; ya que el ser humano es propenso a enfermarse, donde la interpretación del estado morbosos del hombre es considerado como un déficit ontológico o status deficiente en la escala cósmico-sacra. Como bien se sabe en la edad media el médico del medioevo entendió la enfermedad como una alteración más o menos fortuita o de manera forzada en la dinámica vital de las respuestas naturales, ya que como se sabe naturalmente el saber patológico mediante el período que se ha estado estudiando ha presentado distintas modulaciones doctrinales, ya que Heribrando de Chartres, ha enseñado a como rebuscar a la simplex cognition de las enfermedades, por otro lado Arnau habla sobre la disposición innatural de un miembro o del cuerpo, la cual describe como sensibles y son inmediatamente dañadas por las acciones naturales, ya que el cuerpo humano toda cosa sera contranatural siendo enfermedad o causante de la enfermedad, ya que las enfermedades difieren entre ellas mediante la índole de su consistencia real y mediante los accidentes o síntomas de alguna enfermedad. Ya que todos los criterios han clasificado a la enfermedad como la total experiencia inmediata

### Referencia Bibliográfica.

1. Levi-Strauss C. Eficacia simbólica. En : Antropología estructural Buenos Aires: EUDEBA 1977.
2. Adorno, Th.W.J Dialéctica negativa- La jerga de la autenticidad, obras completas 6, Rolf, ed., colaboración de Gretel Abordo, Susan Bech- Morss y Klaus Schultz, Madrid Akal ediciones, 2005.
3. Laín Entralgo P.(1978) Historia de la medicina, en Biblioteca digital Miguel de Cervantes, 1ª edición, saluat Editoriales (CAP 5-6).